

# AJPF

Association pour les Jumelages entre les camps de réfugié·es Palestinien·nes et les villes Françaises



## LE CAMP DE DHEISHEH

Le Camp No 1 a été établi en 1950 sur une superficie de 0,05 km<sup>2</sup>. Il est situé le long de la route principale Nablus/Jénine, à l'intérieur des limites municipales de Nablus. En décembre 2023, le nombre de résidents a atteint 19 240.

### L'histoire du camp

Le camp de Dheisheh a été établi en 1949 et se situe le long de la rue principale à Bethléem. Le camp a été construit pour accueillir 3 000 réfugiés. Aujourd'hui, le nombre de résidents a atteint 19 240. Bien qu'il soit sous contrôle palestinien total (zone A), des incursions régulières de la part des forces de sécurité israéliennes (FSI) ont lieu, des affrontements impliquant les résidents du camp se produisent, et le nombre de blessés augmente en raison de l'utilisation de munitions réelles par les FSI. De plus, les taux de chômage restent un défi dans les camps, avec un taux de 17 % enregistré par le rapport du groupe de travail sur le travail du PCBS, au quatrième trimestre 2022.

Depuis le 7 octobre 2023, la tension croissante, la violence, ainsi que les restrictions accrues de mouvement et d'accès ont posé des défis majeurs et des contraintes à la réponse humanitaire dans tous les camps de réfugiés.



# L'environnement au sein du camp

Le chef de la section assainissement de l'UNRWA effectue des examens quotidiens de l'eau et supervise une équipe de 19 ouvriers d'assainissement, chargés de collecter les déchets solides provenant des abris et de maintenir les canalisations d'égouts. Le laboratoire de tests d'eau du camp permet à l'UNRWA de tester les échantillons d'eau de tous les camps du sud de la Cisjordanie et des installations de l'UNRWA en dehors des camps, sur une base mensuelle. L'accès à l'eau s'est considérablement amélioré lorsqu'un nouveau réseau d'eau a été construit en 2011.

Les résidents du camp de Dheisheh sont exposés à plusieurs menaces en matière de protection, liées aux incursions fréquentes des forces de sécurité israéliennes (FSI) dans le camp, qui entraînent souvent des affrontements. Lors de ces incursions, les FSI utilisent systématiquement des munitions réelles, des gaz lacrymogènes et d'autres formes d'armement visant les résidents du camp, pénétrant souvent dans le camp pendant la nuit, causant des dommages aux maisons et aux biens des réfugiés palestiniens, générant de la peur, de l'anxiété et de hauts niveaux de stress.

En 2023, les opérations militaires israéliennes à l'intérieur du camp sont devenues plus fréquentes, avec un nombre d'opérations supérieur à toutes celles des années précédentes depuis le début de la surveillance par l'UNRWA. Le nombre d'opérations a augmenté d'année en année, culminant à 62 en 2023. Ces opérations impliquent systématiquement des munitions réelles, des gaz lacrymogènes et d'autres formes d'armement visant les résidents du camp.

Parmi les 70 blessés parmi les réfugiés palestiniens enregistrés en 2023, la grande majorité était due à l'utilisation de munitions réelles. Les opérations des FSI affectent fréquemment les services de l'UNRWA, y compris les écoles, entraînant des perturbations dans la fourniture des services.

En décembre 2023, un garde non armé de l'UNRWA en service dans une des écoles a été abattu et blessé par des tireurs d'élite israéliens. Le camp de Dheisheh a enregistré le deuxième plus grand nombre de détentions parmi les camps de Cisjordanie, avec 184 réfugiés palestiniens détenus en 2023, dont 5 enfants.

## Quelques chiffres de l'UNRWA AVANT LE 7 OCTOBRE 2023

- **31 446 ménages pauvres**  
(5 547 individus au total)
- **8% de ces ménages bénéficient de la carte électronique**
- **1 centre de santé comptant 16 membres du personnel de santé**
- **2 écoles pour un total de 1 571 élèves**

## Le jumelage

**Le camp de Dheisheh est jumelé avec la ville de Montataire (60160).**